



Preismitteilung

Schwarzenbach, 25. August 2025

DKS senkt Strompreise 2026 und setzt auf ein zukunftsgerichtetes Tarifmodell

Die Dorfkorporation Schwarzenbach (DKS) senkt per 1. Januar 2026 die Strompreise für Privat- und Geschäftskunden. Die Preisanpassung umfasst sämtliche Bestandteile des Stromtarifs: Netznutzung, Messwesen, Energie und Abgaben.

Neben der leichten Preissenkung stellt die DKS das Tarifmodell grundlegend um – ein wichtiger Schritt zur Unterstützung der Energiewende. Der bisherige Hoch- und Niedertarif nach Tageszeiten wird abgeschafft. Stattdessen wird für die Haushalte ein **leistungsbasierter Netz-Tarif** eingeführt, der neue Anreize für einen netzdienlichen Stromverbrauch setzt.

Neues Tarifmodell: fair, transparent und zukunftsweisend

Ab 2026 basiert die Stromrechnung nicht mehr nur auf dem Energieverbrauch in Kilowattstunden (kWh), sondern zusätzlich auf der **maximal beanspruchten Leistung** in Kilowatt (kW). Hohe kurzfristige Leistungsspitzen belasten das Stromnetz stark und verursachen teure Ausbaumassnahmen – Kosten, die bislang von allen getragen werden mussten. Das neue Modell schafft Anreize, diese Spalten zu vermeiden und die Netzstabilität langfristig zu sichern.

Möglich wird dieser innovative Ansatz durch den flächendeckenden Einsatz von **Smart Metern**, mit denen die DKS bereits sämtliche konventionellen Stromzähler ersetzt hat. Diese digitalen Messsysteme ermöglichen eine präzise Erfassung von Verbrauch und Leistung sowie eine transparente Abrechnung.

Transparente Messkosten und neue Rückliefertarife

Im Rahmen der Tarifumstellung wird die DKS ab dem Tarifjahr 2026 auch der **Grundpreis (Grund- und Betriebskosten für das Stromnetz)** und der **Messtarif (Kosten für das Messsystem)** separat und klar nachvollziehbar ausweisen. Darüber hinaus führt die DKS neu **marktbasierte Rückliefertarife** ein – im Einklang mit dem neuen Stromversorgungsgesetz. Damit werden Eigenproduzenten wie Photovoltaikanlagen-Betreiber fair und marktorientiert für den eingespeisten Strom vergütet.

Ein Schritt in die Energiezukunft

Mit dem neuen Tarifmodell leistet die DKS einen aktiven Beitrag zur Energiewende und setzt auf ein intelligentes, nachhaltiges und gerechtes Stromversorgungssystem – zum Vorteil aller Kundinnen und Kunden in Schwarzenbach.

Dorfkorporation Schwarzenbach